

## El rol clave de la educación técnico profesional para enfrentar el desempleo y fortalecer la fuerza laboral

Las últimas cifras entregadas por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) mostraron que la tasa de desocupación durante el trimestre marzo-mayo alcanzó un 8,9%, llegando incluso al 9,5% en la Región Metropolitana. Particular preocupación genera la situación de las mujeres, con una tasa de desempleo de 10,1%, el nivel más alto desde la pandemia hace más de tres años. En el marco del Día de la Educación Técnico Profesional (ETP), que se celebra este 26 de agosto, afirman

desde el mundo académico que el rol de estas instituciones es estratégico para ofrecer competencias con alta demanda para el país, sobre todo frente al actual escenario laboral y que pueden ser un motor para reducir las tasas de desocupación. En esa línea, aseguran, la clave está en fomentar la participación de estudiantes en programas técnicos y profesionales alineados con las demandas del mercado actual, que sean "pertinentes y que sean carreras que se necesitan hoy

y tengan un futuro", explica Roberto Barriga, rector del Instituto Profesional Iplacex. La ETP se centra en la adquisición de habilidades prácticas y conocimientos técnicos demandados por los sectores productivos, lo que favorece significativamente la inserción laboral de los egresados constituyéndose como una herramienta estratégica para enfrentar los desafíos estructurales del empleo en Chile. "Las carreras técnicas y profesionales son las más demandadas hoy en día. Muchos

## Desde el mundo académico se subraya la importancia de ese tipo de educación como vía para la adquisición de nuevas capacidades, destacando su impacto potencial en el aumento del empleo.

egresados de universidades a veces no logran encontrar trabajo o no en las áreas que ellos buscaban y se genera una tremenda frustración. Pero este tipo de carreras gozan de mayor empleabilidad y, además, son las que necesita el país para seguir creciendo y desarrollándose", agrega Barriga. En este sentido, la educación en línea ha experimentado un crecimiento sostenido en los últimos años, consolidándose como una modalidad

que permite compatibilizar estudios con responsabilidades laborales o familiares. Este aspecto resulta especialmente relevante para las mujeres que muchas veces enfrentan una mayor carga de trabajo y para quienes el formato online puede convertirse en una alternativa concreta para superar las barreras de acceso a la educación y mejorar su empleabilidad. De hecho, la educación a distancia tuvo un importante

crecimiento de 15,9% respecto del año anterior, representando hoy el 13,8% de la matrícula total de pregrado, según el último Informe del Servicio de Información de Educación Superior (SIES) del Ministerio de Educación. Además, casi la mitad de los estudiantes de esta modalidad corresponde a personas mayores de 35 años (49,1%), lo que refleja la creciente necesidad de reconversión laboral en todas las etapas de la vida profesional.